

COLABORACIÓN DE LA ESPOSA CON JESÚS (CNT. 7:9B-8:14)

COMUNIDAD PRECURSORA CRISTIANA – SHELLEY HUNDLEY

I. COLABORACIÓN CON JESÚS EN LA COSECHA (CNT. 7:9B-10)

⁹ ***...Entra suavemente el vino en mi amado, como fluye por los labios de los que se duermen.*** ¹⁰ ***Yo soy de mi amado, y su deseo tiende hacia mí. (Cnt. 7:9b-10)***

- A. El fluir de pensamientos cambia drásticamente a la mitad del v.9. En respuesta a la afirmación que la Esposa recibe de parte de Jesús en los v.6-9a, mientras ella entusiasmadamente proclama su acuerdo con las tres cosas que Jesús la envió a hacer en Cantares v.8-9a.
- B. En Cantares, ella nombra a Jesús como «mi Amado» (Jesús nunca se refiere a ella de esta forma). La llama «Mi amada» o «la más hermosa». En este punto debe ser la Esposa la que está hablando.
- C. Colaboración nupcial es expresada en obediencia instantánea (v. 9b-10). En lenguaje poético, el vino entrando suavemente se refiere a su vida en acuerdo instantáneo con el liderazgo del Espíritu. El vino del Espíritu entrará suavemente porque ella lo recibe sin resistencia. Ser continuamente lleno con el Espíritu es vivir bajo el liderazgo del Espíritu (Ef. 5:18). Ella se deleita en el liderazgo del Espíritu y bebe la copa de la voluntad de Dios sin estorbos (Sal. 40:8).
- D. Se refiere a Jesús como «mi Amado» indicando que ella obedece el Espíritu por amor a Jesús. Viviendo en acuerdo con el Espíritu, Él derrama más amor por Jesús en nuestro corazón (Ro. 5:5). El Espíritu ministrará a través de ella a los que duermen mientras ella lo obedece en su propia vida.

⁹ ***...Entra suavemente el vino en mi amado, como fluye por los labios de los que se duermen.*** (Cnt. 7:9)

- 1. La prueba que el espíritu ha despertado en los que duermen es que su dialogo proviene bajo su liderazgo. El conmueve al hablar en pureza y justicia a los que duermen (Stg. 3:2).
- 2. El Espíritu gentilmente nos atrae a dialogar por su bien con impresiones sutiles. Nos llama a amar voluntariamente. Gentilmente nos conmueve sin violar nuestro libre albedrío.

- E. La identidad espiritual de 2-facetas de la Esposa es en el amor de Dios (v.10). Primero, se ve ella misma como alguien a quien Jesús desea; segundo, como alguien que lo anhela a Él. En la jornada, la revelación del anhelo de Jesús por la Esposa hace que ella madure (Cnt. 4:9; 6:4-5; 7:6-10).

¹⁰ ***Yo soy de mi amado, y su deseo tiende hacia mí. (Cnt. 7:10)***

- F. Si queremos crecer en el amor y en madurez debemos crecer en la revelación del deseo de Dios por nosotros, y pedir que Jesús dirija nuestro corazón a más experiencias de su amor.

⁵ ***Que el Señor dirija vuestros corazones hacia el amor de Dios (2 Ts. 3:5)***

II. NUESTRA COLABORACIÓN CON JESÚS EN EL HUERTO DE DIOS (CNT. 7:11-8:4)

¹¹ ***Ven, amado mío, salgamos al campo, pasemos la noche en las aldeas.*** ¹² ***Levantémonos temprano y vayamos a las viñas; veamos si la vid ha brotado, si se han abierto sus flores, y si han florecido los granados. Allí te entregaré mi amor. (Cnt. 7:11-12)***

- A. La Esposa se encomienda a ir a las aldeas y campos de la cosecha (v. 11-12). Intercede pidiendo a Jesús que «venga» e irrumpa con poder (v. 11).
- B. Anteriormente ella bajó al huerto para colaborar con Jesús (Cnt. 6:11). Ahora, ella intercede para que Él valla con ella para desatar su presencia en su labor. Ella cambió su lenguaje en Cantares 6:11 de «bajé» a «salgamos». Ella usa el plural de “ir” 4 veces (v.11-12) Indicando su anhelo por ir trabajar juntos (Mc. 16:20; Jn. 4:35).
- C. Las aldeas, se refieren a las pequeñas áreas donde Jesús tiene una herencia y donde desea edificar su iglesia. Está dispuesta a hospedarse por una temporada en aldeas distantes. Los moravos fueron a un peligroso campo de misión para que, «*el Cordero reciba la recompensa de su sufrimiento*».
- D. Se levanta temprano diligentemente y desciende para trabajar en las vainas con retoños, que aun no han dado fruto pues las ve como la herencia de Jesús y como «Su huerto». Los retoños de las vainas, flores de la vid y granadas floreciendo se refieren a aquellos que necesitan madurez (Cnt. 4:12-13; 6:11).
- E. La Esposa experimenta intimidad sin distracción con Jesús en medio del ministerio (v.12). «Allí» es el lugar de obra desinteresada, los riesgos de la fe, desilusiones y maltrato. Ella acepta ser llevada a la intimidad, corriendo juntos en el ministerio (Cnt. 1:4). Ella aprende a amarlo mientras sirve a otros en vez de perder su comunión en el rigor del ministerio.

12 Levantémonos temprano y vayamos a las viñas... Allí te entregaré mi amor. (Cnt. 7:12)

- F. La Esposa camina en cristiandad apostólica lo cual involucra caminar en comunión y ministerio mientras se acepta la penuria (Flp. 3:10). Pablo amó a Jesús en contexto a ser maltratado y enviado a prisión donde ministró al carcelero en Hechos 16. Obró más en el ministerio que otros apóstoles y sufrió grandes dificultades y sobre todo estaba preocupado por el rebaño de Dios.

10 ...antes bien he trabajado mucho más que todos ellos, aunque no yo, sino la gracia de Dios en mí. (1 Co. 15:10)

23 ...En muchos más trabajos... en trabajos y fatigas, en muchas noches de desvelo, en hambre y sed, a menudo sin comida, en frío y desnudez. 28 Además de tales cosas externas, está sobre mí la presión cotidiana de la preocupación por todas las iglesias. (2 Co. 11:23-28)

- G. La Esposa quiere que Jesús se goce en el fruto de su labor (v. 13).

13 Las mandrágoras han exhalado su fragancia, y a nuestras puertas hay toda clase de frutas escogidas, tanto nuevas como añejas, que he guardado, amado mío, para ti. (Cnt. 7:13)

- H. Ella anhela firmemente mostrar su afecto y lealtad a Jesús en público (v. 1-2).

1 ¡Ah, si tú fueras como mi hermano, amamantado a los pechos de mi madre! Si te encontrara afuera, te besaría, y no me despreciarían. (Cnt. 8:1)

- I. Ella ora, « Oh Jesús, si fueras como mi madre» Era apropiado expresar afecto público a miembros del sexo opuesto que no estaban en la familia propia. Desea relacionarse públicamente con Jesús en completa libertad. Una mujer podía ser más conocida en público más con su madre que con su prometido.
- J. Reconoce su necesidad de contenerse en público de ciertos aspectos de su vida privada con Jesús. Estos son ciertas expresiones de nuestra vida en Dios que deben mantenerse en privado. Hay expresiones íntimas de alabanza y oración que no son para lugares públicos.

¹² *Así también vosotros, puesto que anheláis dones espirituales, procurad abundar en ellos para la edificación de la iglesia...sin embargo, en la iglesia prefiero hablar cinco palabras con mi entendimiento...antes que diez mil palabras en lenguas.* ²⁰ *Hermanos, no seáis niños en la manera de pensar ...Por tanto, si toda la iglesia se reúne y todos hablan en lenguas, y entran algunos sin ese don o son incrédulos, ¿no dirán que estáis locos? (1 Co. 14:12, 19-20, 23)*

- K. Será despreciada o señalada como «insensata» si tiene una firmeza inapropiada en público. Causa obstáculos para el evangelio. No expresamos todo lo que Dios nos da en cada lugar. Caminamos *en el amor* cuando contenemos nuestra libertad en algunas oraciones por aquellos que no entienden (Ro.14:14-15:2; 1 Co. 14:20, 23-33, 6-19).
- L. La colaboración es expresada en un ministerio ungido (v.2). Jesús otorga a la Esposa la dignidad para «dirigir y llevarlo» a lugares a través del ministerio ungido. Nos permite tomar algunas de las decisiones en su reino. El bendice a algo de lo que decidimos en la edificación de sus propósitos. Esto revela la dignidad que nos ha dado como coherederos con Él. Un creyente maduro solo anhela «escoltar a Jesús» de una manera que lo honre. La madre en el Cantar es una imagen de la iglesia a través de la historia.

² *Te llevaría y te introduciría en la casa de mi madre, que me enseñaba; te daría a beber vino sazonado del zumo de mis granadas. (Cnt. 8:2)*

- M. Ella desea llevar a Jesús a la casa de su madre. Se refiere a aquellos con quienes ha tenido una relación de largo tiempo, los que inicialmente le enseñaron las cosas de Dios. Es a menudo más difícil ministrarle a los que conocemos (Mt. 13:57). Ella está dispuesta a vivir en la verdad, en contexto de relaciones conocidas. Ella desea dar a Jesús lo mejor, cueste lo que le cueste (v.2). Era común mezclar el vino con especias cuando se era anfitrión de un invitado de honor, porque se convertía en una bebida más deleitable, aunque más costosa.
- N. La colaboración es expresada en unión irrompible con Jesús (v.3-4). El Espíritu habla de guardarla en temporadas espirituales estratégicas. Hay temporadas, donde Él desea establecer cosas nuevas en nuestro corazón. En esta temporada, la agenda del Espíritu era impartir firmeza y humildad (v. 1-2).

³ *Esté su izquierda bajo mi cabeza y su derecha me abraza. ⁴ Quiero que juréis, oh hijas de Jerusalén: que no despertaréis ni levantaréis a mi amor, hasta que quiera. (Cnt. 8:3-4)*

1. La *mano izquierda de Dios* es la actividad de Dios que no podemos ver con ojos naturales. Es la mano que está bajo su cabeza; por tanto, está fuera de la vista.

2. La **mano derecha de Dios** es la actividad manifiesta de Dios. El Señor se permite ser encontrado mientras se manifiesta; abrazándola, lo cual ablanda su corazón.
 3. Las hijas representan creyentes faltos de discernimiento de varias obras del Espíritu y las diferentes temporadas de Dios. El Espíritu los reta a no estorbar ni disturbar a los devotos al corazón de la Esposa, durante esta temporada por sus opiniones y juicios.
- O. En la frase, «Hasta que (Él) quiera», el hebreo puede traducirse como cosa, él o ella. La NAS claramente traduce la frase como «ni despertéis a *mi* amor, hasta que ella quiera» en vez de «hasta que quiera». El Señor no tiene necesidad de ser protegido por la bondad presentada en las gacelas. Es la Esposa la que debe ser protegida de la distracción. Jesús dice esta frase, «no levantéis ni despertéis a *mi* amor, hasta que quiera» (Cnt. 2:7; 3:5; 8:4). En Cantares 2:7, Él usa la misma frase «no levantéis» pero añade la frase «por las ciervas del campo». Era inmadura y faltaba de estabilidad de ser fácilmente distraída.

III. SELLO NUPCIAL DEL AMOR MADURO (CNT. 8:5-7)

- A. El tema del Cantar es Dios sellando nuestro corazón con amor (v.5-7). Esto se refiere a la unción del Espíritu para revelar e impartir el amor de Dios a nosotros para que caminemos en los dos grandes mandamientos.
- B. La iglesia de los Últimos-Tiempos será victoriosa en el amor (v.5). La Esposa es presentada inclinándose en Jesús. La iglesia terminará la historia natural con un corazón de apoyo y amor siendo victoriosa en el amor. El Espíritu está hablando proféticamente, declarando la victoria de la Esposa en los Últimos-Tiempos mientras se «levanta» en victoria en la prueba, tentaciones y dificultades en el desierto de este mundo caído.

⁵ *¿Quién es ésta que sube (en victoria) del desierto (pruebas), recostada sobre su amado? Debajo del manzano te desperté; allí tu madre tuvo dolores de parto por ti, allí tuvo dolores de parto, y te dio a luz (Cnt. 8:5)*

² *Vi también... a los que habían salido victoriosos (en el amor) sobre la bestia (Anticristo) (Ap. 15:2)*

²⁷ *a fin de presentársela... una iglesia en toda su gloria, sin que tenga mancha ni arruga ni cosa semejante, sino que fuera santa e inmaculada. (Ef. 5:27)*

- C. Poner a Jesús en nuestro corazón es llamarlo para que nos visite y nos fortalezca con su Espíritu (v.6-7). El derramamiento progresivo del sello de Dios en nuestras vidas es el pináculo de Cantares. Su jornada comienza con un clamor por los besos de la palabra de Dios (Cnt. 1:2) y termina con un sello de fuego en su corazón.

⁶ **Ponme** (Jesús) **como sello sobre tu corazón, como sello sobre tu brazo, porque fuerte como la muerte es el amor** (de Dios), **inexorables como el Seol, los celos (de Dios); sus destellos, destellos de fuego, la llama (demandante) misma del SEÑOR.** ⁷ **Las muchas aguas no pueden extinguir el amor, ni los ríos lo anegarán (Cnt. 8:6-7)**

- D. Se necesita a Dios para amar a Dios. Necesitamos la ayuda sobrenatural del Espíritu para amar a Dios con todo nuestro corazón. La unción para amar a Dios es el regalo más grande que el Espíritu imparte a un creyente. El Espíritu es «fuego consumidor» y la «llama viva del amor» que nos bautiza con su ardiente amor.

⁵ **...el amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones por medio del Espíritu Santo (Ro. 5:5)**

¹⁶ **...Él (Jesús) os bautizará con el Espíritu Santo y fuego. (Lc. 3:16)**

- E. Los 120 creyentes en el aposento alto recibieron una muestra del bautismo del ardiente amor de Dios.

³ **y se les aparecieron lenguas como de fuego que, repartiéndose, se posaron sobre cada uno de ellos. (Hch. 2:3)**

- F. Jesús pone un «sello de fuego» en nuestro corazón en vez del sello de cera del mundo antiguo que se ponía en documentos importantes. Los cubrían de cera, y los estampaban con el sello del rey. Eran protegidos y autenticados por el sello real. El sello del rey lo garantizaba, ofrecía protección y autoridad que respaldada por el poder de su reino.

- G. El sello de Dios es una llama de fuego divino que no puede ser apagada. El amor de Dios en nosotros es tan fuerte y comprensiva como la muerte. Nada en el mundo natural escapa el poder de la muerte. *Su toque es comprensivo.* El celoso amor de Dios en el espíritu es igualmente comprensivo. No permitirá que ningún área de oscuridad escape su toque. Es «inexorable como el Seol» o la llama misma del Señor.

- H. El agua siempre apaga el fuego (a menos que sea el fuego sobrenatural de Dios). El enemigo enviará las aguas de tentación, apatía, desilusión, dolor, etc. para apagar este fuego. El amor de Dios derramado en nuestros corazones (cuando uno continuamente cede a Él) es más poderoso que las aguas oscuras del pecado y tentación. Este fuego es más fuerte que las aguas amargas, la adicción, la ira, la pornografía, la inmoralidad, etc. Las aguas se refieren a las tribulaciones que Satanás desatará en los Últimos-Tiempos (Ap. 12:15; Is. 43:1-2)

¹⁴ pues no adorarás a ningún otro dios, ya que el SEÑOR, cuyo nombre es Celoso, es Dios celoso (Éx. 34:14)

- I. Ponemos a Jesús como el sello de nuestro corazón vistiéndonos del Señor Jesús o vistiéndonos del nuevo hombre. Dios necesita que cooperemos con El en la gracia de Dios. Esto es una expresión de su anhelo por íntima colaboración con nosotros. Dios no hará nuestra parte y nosotros no podemos hacer su parte.

¹⁴ ...vestíos del Señor Jesucristo, y no penséis en proveer para las lujurias de la carne. (Ro. 13:14)

¹⁰ y os habéis vestido del nuevo hombre, el cual se va renovando hacia un verdadero conocimiento, conforme a la imagen de aquel que lo creó; (Col. 3:10)

²⁴ y os vistáis del nuevo hombre, el cual... ha sido creado en la justicia y santidad de la verdad. (Ef. 4:24)

- J. Ponemos a Jesús como el sello en nuestro corazón ansiosamente buscándolo en la oración, ayuno, meditación en la palabra y en la obediencia que posiciona nuestro corazón ante Dios para recibir libremente.
- K. El regalo más grande del amor es encontrado al poseer la habilidad de amar (v. 7). La unción de amar a Dios es nuestro gran regalo. Aquellos ricos en amor no buscan el precio. Ningún sacrificio es comparable a lo que El nos da.

⁷ *...si el hombre diera todos los bienes de su casa por amor, de cierto lo menospreciarían. (Cnt. 8:7)*

- L. Pablo habló de este amor el cual pagará cualquier precio. El entregó sus puertas de oportunidad. Somos los únicos que pueden dar a Dios nuestro amor. Dios no nos forzará a amarle. Es nuestro regalo a Él, que demos voluntariamente mientras cooperamos con la labor del Espíritu en nuestra vida.

⁸ *Y aún más, yo estimo como pérdida todas las cosas en vista del incomparable valor de conocer a Cristo Jesús, mi Señor, por quien lo he perdido todo, y lo considero como basura a fin de ganar a Cristo, (Flp. 3:8)*

IV. ÚLTIMA INTERCESIÓN Y REVELACIÓN DE LA ESPOSA (CNT. 8:8-14)

- A. La Esposa revela cómo se siente, en Dios (v.8-14). *Ella conoce su propia identidad.* Solo podemos estar vivos como la Esposa al caminar en su revelación, seguridad y obediencia radical. La Esposa ofrece sus dos oraciones de intercesión final, primero por la iglesia (8:8-9), después por el regreso de Jesús (8:14). En los v.8-9, vemos su pasión e intercesión por la iglesia. En el v.10, vemos su la revelación de cómo Dios la mira. En el v.11, ella tiene revelación de su deuda con Dios. En el v.12, ella tiene seguridad en su fidelidad a Dios. En el v.13, Jesús da Su encomienda final a la Esposa. En el v.14, ella intercede con urgencia por la venida de Jesús.
- B. La pasión de la Esposa e intercesión por la iglesia (v. 8-9).

⁸ *Tenemos una hermana pequeña, y todavía no tiene pechos; ¿qué haremos por nuestra hermana el día en que sea pedida? ⁹ Si ella es una muralla, edificaremos sobre ella un baluarte de plata; pero si es una puerta, la reforzaremos con tablas de cedro. (Cnt. 8:8-9)*

- C. La Esposa habla a Jesús diciendo, «tenemos una hermana pequeña». Ella no usa el singular, diciendo, «¿Que «yo» haré por mi hermana?» sino que usa el plural, «qué haremos» indicando su colaboración con Jesús. El hecho de que ella «ve» la necesidad de la pequeña hermana es el trabajo del Espíritu en ella.
- D. En el v.8, la hermana pequeña no puede alimentar a otros con la leche de la palabra (1 Co. 3:1-2). La Esposa pide el consejo del Señor diciendo, «¿Qué haremos por nuestra hermana para ayudarle a llegar a la madurez?» Una señal de madurez espiritual es la preocupación por la condición espiritual de otros.

- E. Ella presenta el caso de su hermana pequeña ante del Señor en las diferentes posibilidades del ministerio y propósito de su hermana pequeña y se encomienda a servir en su llamado para que pueda florecer tal y como la Esposa dio fruto en su propio llamado e impacto.
- F. La seguridad de 3-facetas de la Esposa viene de la revelación de cómo Dios la ve (v.10). Su seguridad es como una muralla (motivos no egoístas), como torre (sus habilidades sobrenaturales) y como una con paz (estorbos emocionales removidos).

¹⁰ Yo soy una muralla, y mis pechos como torres, entonces fui a sus ojos como quien halla la paz. (Cnt. 8:10)

- G. La Esposa tiene revelación de su deuda ante Dios (v.11). El resultado de vivir ante sus ojos es el entendimiento de la realidad de nuestra deuda y regalo eterno ante Dios (1 Co. 3:11-15; 2 Co. 5:10; Ro. 14:12-14). En el día final, todo creyente dará cuentas a Dios de su vida terrenal. Su revelación de los regalos eternos honra sus actos pequeños de obediencia y da a cada día un sentido de importancia.

¹¹ Salomón tenía una viña en Baal-hamón, confió la viña a los guardas; cada uno debía traer por su fruto mil siclos de plata. (Cnt. 8:11)

- H. El Rey Jesús tiene una enorme viña que llega a las naciones (Mt. 24:14; Ap. 7:9). El Rey Jesús confió su viña a su Esposa sabiendo que ella la guardaría por Él. Jesús confiando su viña habla del reino de este siglo siendo confiado a su pueblo: En la parábola en Mateo 21:33-44, Jesús hizo referencia a Cantares 8:11-12, enseñando sobre el propietario de una tierra quien plantó una viña, puso una torre y la «confió» a sus guardas y luego se fue a un pueblo distante (Mt. 21:33). El Señor confió la responsabilidad a los guardas de cultivar su viña. A cada creyente se le es dada cierta mayordomía en su viña. Ella entiende que «todos» darán cuentas al Rey por su encomienda (Lc. 12:31-48).

- I. La seguridad de la Esposa está en su fidelidad a Dios (v.12). La viña de la Esposa está ante ella. Sabía que daría cuentas de la responsabilidad dada a ella de parte de Jesús.

¹² Mi viña, que es mía, está a mi disposición; los mil siclos son para ti, Salomón, y doscientos, para los que guardan su fruto. (Cnt. 8:12)

- J. La encomienda final de Jesús a la Esposa (v.13). Las últimas palabras de Jesús honran su fidelidad en servir a la Iglesia. Llama a la Esposa, «Tú que moras en los huertos» para afirmar que ella aun está en medio del huerto de Dios sirviendo a su pueblo. Ella no lo abandono ni se retiró en aislamiento egoísta. Los huertos (plural) se refieren a las muchas partes de la iglesia.

¹³ Oh tú, que moras en los huertos, mis compañeros están atentos a tu voz; déjame que la oiga. (Cnt. 8:13)

- K. El Señor quiere escuchar nuestra voz en 4 maneras continuamente. Primero, en *adoración* siempre escuchándonos declarar nuestro amor por El. Segundo, en *intercesión* colaborando con Jesús quien intercede eternamente (Heb. 7:25). Tercero, en *enseñar* mientras declaramos la palabra unos a otros (Mt. 28:19-20; Col. 1:28). Cuarto, en *evangelización* compartiendo el evangelio.
- L. Su urgente intercesión es, que Jesús regrese pronto (v.14). Llama a Jesús, «mi Amado» porque su amor por Él es fuerte hasta el final. Pide que Jesús venga pronto como gacela (Cnt. 2:8, 17) y como ciervo para conquistar las montañas de oposición.

¹⁴ Apresúrate, amado mío, y sé como una gacela o un cervatillo sobre los montes de los aromas. (Cnt. 8:14)

- M. Ella ofrece una oración de 3-facetas para que Jesús *se acerque a ella* personalmente en comunión, a *su* ciudad en avivamiento y finalmente *por ella* en la segunda venida. La iglesia de los Últimos-Tiempos levanta este mismo clamor:

¹⁷ Y el Espíritu y la esposa dicen: Ven... El que testifica de estas cosas dice: Sí, vengo pronto (Ap. 22:17, 20)